

ETUDE SUR LE BEGAIEMENT

ETUDE DE 18 TESTS D'ECOUTE DE BEGUES

Restauration Numérique: François Besson, Juin 2012

On peut constater que l'on retrouve très fréquemment certaines constantes au niveau des TE en BAPP chez les bégues.

1°) D'une façon générale, les TE ne présentent pas de grosses distorsions. Ce sont même souvent des courbes qui sont assez proches de la courbe idéale

2°) Toutefois, plus la courbe est "belle" plus on a de chance de se trouver devant une sélectivité fermée. Au fur et à mesure que le traitement avance, la sélectivité s'ouvre (assez vite d'ailleurs) et c'est alors que l'on voit apparaître les distorsions sur la courbe. Ceci explique en partie que certains tests de fin de cure semblent moins bons-du point de vue de la courbe - que celui du BAPP.

Au niveau de cette fermeture de la sélectivité, il faut donc retenir les interprétations suivantes

Accrochage à la mère, au passé.

Refus de se servir de son oreille.

défaut d'analyse.

Pas de mise en route de l'intégrateur vestibulaire

3°) Dans 12 cas sur 18 on trouve une CA plate (dans 5 cas sur les 2 oreilles - Dans 5 cas seulement à droite – dans 2 cas seulement à gauche).

Cette CA plate joue en fait un peu le même rôle qu'une sélectivité fermée, en ce sens qu'elle empêche toute analyse.

4°) Une caractéristique que l'on retrouve dans 16 cas sur 18 est l'existence soit d'une CO en dôme, soit d'une pointe très nette dans la zone-du langage. Cette pointe ou de dôme confirme que dans presque tous les cas, il y a un problème relationnel au père, et donc au langage.

Le langage est hypertrophié mais en même temps...
profondément agressif à l'égard du père.

Le langage ne peut être utilisé comme moyen de dialogue. Il n'a aucune valeur de communication. Il y a à la fois recherche et non rencontre par rapport à l'image paternelle

Dans le cas où la CA est comme la CO en forme de cloche, on peut en plus apporter les interprétations suivantes :

Hyper-intellectualisation.
Possibilité d'eczéma.

5°) On trouve très fréquemment une pointe dans les fréquences élevées. Soit à 8000 pour la CA, soit à 4000 pour la CO.

(Tableau)

CA CO

D + G D G D G b ... G

10 12 14 9 9 7

Il n'y a que 3 cas où aucune des courbes n'est ascendante.

Ces pointes ont presque toujours (surtout à droite) comme explication

Une recherche très forte de la mère; elles prouvent combien la demande affective vis-à-vis du bègue est forte. Il faut néanmoins préciser que ces pointes sont souvent précédées en CO de scotomes, montrant la plupart du temps un désir de couper avec la. mère. La remontée indiquant alors plus la recherche de la mère idéale, de l'image maternelle, que la dépendance vis-à-vis de la mère réelle.

Les pointes signifient également que le bègue adopte souvent un comportement agressif, soit très exprimé (CA), soit latent, voilé (CO), soit les deux.

L'agressivité semble donc être une forte composante caractérielle du bègue.

6°) Un dernier point qui nous a frappé concerne l'existence:

soit d'un scotome à 500 Hz avec une pointe à 750,
soit d'une pointe à 500 Hz et d'un scotome à 750.

Rappelons que nous sommes là d'un point de vue somatique dans la zone intestinale. Et d'un point de vue analytique, dans la sphère anale. Or on peut noter que toute la problématique de rétention et d'expression a souvent été mis en liaison avec le bégaiement. Tomatis explique d'ailleurs que le bégaiement serait en liaison avec Un blocage survenu pendant la phase anale (entre 2 et 4 ans).

7°) On a également été frappé par le fait que la CO était presque toujours moins bonne que la CA ce qui prouve un mauvais contrôle au niveau du corps. Ceci étant confirmé par le fait que l'audiolatérométrie est presque toujours soit à gauche soit au milieu.